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Impulsan reformas para promover el respeto a 
los derechos laborales de las y los deportistas 

profesionales 
 

Boletín No. 0173 

 

•    La diputada García García (PT) presentó una iniciativa que plantea cambios a las leyes General 

de Cultura Física y Deporte, y Federal del Trabajo 

 

La diputada Margarita García García (PT) impulsa una iniciativa para reformar las leyes General de 

Cultura Física y Deporte y Federal del Trabajo, a fin de establecer que los deportistas no podrán 

ser condicionados, amenazados, coaccionados o desafiliados de su federación o asociación por 

hacer valer sus derechos laborales. 

 

La propuesta, turnada a las comisiones unidas de Deporte y de Trabajo y Previsión Social para 

dictamen, plantea como obligación de los deportistas profesionales cuidar que la disciplina de la 

empresa o club no represente la renuncia de derechos ni sea contraria a la ley. 

 

Define como obligaciones especiales de los patrones crear estatutos, reglamentos y cualquier tipo 

de norma reguladora que respeten los derechos en general y en estricto apego a la materia 

laboral. 

 

Además, prohíbe a los patrones exigir de los deportistas un esfuerzo excesivo que pueda poner 

en peligro su salud o su vida; y coartar o coaccionar el derecho de los deportistas a asociarse en 

organizaciones sindicales. 

 

En la exposición de motivos, resalta que el deporte se considera como un vínculo para del 

desarrollo y la paz entre los países, pues promueve la tolerancia y el respeto entre ellas. 

 

 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

  

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

Subraya que la Organización de las Naciones Unidas (ONU) estableció el 6 de abril como Día 

Internacional del Deporte para el Desarrollo y la Paz. Asimismo, subraya que este sector es un 

instrumento para promover la paz y los derechos humanos, pues impulsa los Objetivos de 

Desarrollo Sostenible. 

 

La diputada García García argumenta que en el país, como en resto del mundo, el auge de la 

práctica del futbol es cada vez mayor y, en consecuencia, su demanda profesional se convierte en 

uno de los principales anhelos y prospectos de vida de las y los niños y jóvenes del país. 

 

Añade que las federaciones establecen normas que determinan el control total de los activos 

deportivos, violentan o son contrarias de derechos particularmente en materia laboral, lo cual 

deja los profesionales del ramo en un estado de indefensión de sus garantías elementales 

constitucionales, como el de la libertad de ejercicio de profesión, contemplado en el artículo 5º 

constitucional. 

 

Enfatiza que los principios y derechos fundamentales en el trabajo son la base sobre la cual se 

construyen sociedades equitativas y justas, de ahí la importancia de estas reformas, las cuales 

ampliarán las garantías laborales de quienes se desempeñan como deportistas profesionales. 
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Clara Luz Flores se integra al equipo de Rosa Icela 
Rodríguez en la Secretaría de Gobernación: ¿a qué 

puesto llegará? 

 
La estructura política de la actual administración de la presidenta Claudia Sheinbaum sigue 
sumando nuevas piezas, ya que este jueves 17 de octubre se ha dado a conocer que la 
Diputada de Nuevo León, Clara Luz Flores, pidió licencia de su cargo para asumir un nuevo 
puesto en la Secretaría de Gobernación, dependencia encabezada por Rosa Icela Rodríguez, 
quien previamente estaba al frente de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 
(SSPC).  
 
A través de un comunicado, la exalcaldesa del municipio de Escobedo, informó que ahora 
estará al frente de la Unidad de Asuntos Religiosos, Prevención y Reconstrucción del Tejido 
Social. En dicho documento también se resalta que Flores Carrales fue invitada por la 
mandataria mexicana Claudia Sheinbaum.  
 

Cabe recordar que en las 
elecciones pasadas Clara 
Luz ganó la contienda por 
el Distrito Federal 3 con 
cabecera en el municipio 
de Escobedo. En 
sustitución de Flores 
Carrales entrara Patricia 
Palacios como nueva 
legisladora federal por 
Morena en el estado 
norteño.  

 
Clara Luz Flores, desde el ámbito académico, se conoce que estudio una licenciatura en 
Ciencias Jurídicas por la Universidad Regiomontana y, posteriormente un doctorado en 
derecho administrativo por la Universidad de Zaragoza en España, en el viejo continente.  
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/10/17/clara-luz-flores-se-integra-al-
equipo-de-rosa-icela-rodriguez-en-la-secretaria-de-gobernacion-a-que-puesto-llegara-
646640.html 
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Solicita Clara Luz licencia; se unirá a Segob 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SOFÍA GARCÍA).- La diputada federal, por 

Nuevo León, Clara Luz Flores Carrales, solicitó licencia este jueves 

a su cargo para incorporarse en un puesto dentro de la Secretaría 

de Gobernación, que es liderada por Rosa Icela Rodríguez. 

A través de un comunicado, la exalcaldesa de Escobedo detalló 

que el cargo que ocupará será el de titular de la Unidad de 

Asuntos Religiosos, Prevención y Reconstrucción del Tejido Social. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8026?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8026&authkey=!AENQTM0WHV-

ahlg&ithint=video&e=FFh17e 
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La Diputada Clara Luz Flores pide licencia en San Lázaro para 
unirse a Gobernación 

 
 
Clara Luz Flores Carrales, Diputada federal por Nuevo León, solicitó este jueves 
una licencia para separarse de su cargo para un puesto dentro de la Secretaría 
de Gobernación, que lidera Rosa Icela Rodríguez. 
 
Por medio de un comunicado, la exalcaldesa de Escobedo señaló que el cargo 
que ocupará será el de titular de la Unidad de Asuntos Religiosos, Prevención 
y Reconstrucción del Tejido Social, luego de ser invitada por la Presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo para formar parte de su equipo. Sin embargo, su 
reemplazo como legisladora federal por Morena será sustituido por Patricia 
Palacios. 
 

 
 
“El día de hoy, jueves 17 de octubre a las 11:00 horas, la Diputada federal Clara 
Luz Flores Carrales solicitó licencia para separarse del cargo a la Cámara de 
Diputados, debido a que fue invitada por Sheinbaum Pardo a integrarse al 
Gobierno federal”, se lee en el documento. 
 
Durante su intervención, Clara Luz Flores calificó como histórica la llegada de 
Claudia Sheinbaum al Poder Ejecutivo, en la que consideró como una nueva 
forma de Gobierno y protocolos, a través del segundo piso de la Cuarta 
Transformación (4T). 
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“Lo que se busca es ver una forma de Gobierno diferente, claro que es histórico 
y sobre todo por la lucha de las mujeres, la educación de nosotras como 
mujeres que hemos tenido durante tanto tiempo y lo platicábamos, 
coincidimos varias diputadas de varios partidos que hasta va a haber un cambio 
de forma de hacer Estado”, manifestó. 
 
“La gran oportunidad que hoy ven las niñas y las jóvenes que se les pueda hacer 
normal que un día pueden ser presidentas cuando algunas de nosotras no nos 
tocó ver esa posibilidad (…) Es el momento de cambio de era que está pasando 
en el mundo pero el momento de que nosotros también hagamos valer esa 
gran oportunidad que existe de tener una mujer al mando”, añadió. 
 
A mediado de 2022, Clara Luz Flores Carrales fue designada por instrucciones 
del expresidente Andrés Manuel López Obrador como la titular del 
Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), 
donde Rosa Icela Rodríguez, fue la encargada de formalizar su nombramiento. 
 
De acuerdo a su trayectoria política, Flores Carrales es licenciada en Ciencias 
Jurídicas por la Universidad Regiomontana y doctoranda en Derecho 
Administrativo por la Universidad de Zaragoza; ha sido Diputada local y 
Presidenta Municipal de General Escobedo, Nuevo León, además de candidata 
por Morena a la Gubernatura de esa entidad. 
 
A pesar de su preparación, la Diputada perdió las elecciones de Nuevo León en 
2018 frente al exgobernador Samuel García Sepúlveda de Movimiento 
Ciudadano. Además, en marzo de 2021, Flores Carrales tuvo que reconocer 
que participó en un curso de superación personal en NXIVM, secta comandada 
por Keith Raniere. 
 
 
https://www.sinembargo.mx/17-10-2024/4564247 
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https://municipiospuebla.mx/nota/2024-10-17/puebla/2024-es-una-clara-cosecha-de-las-causas-de-las-

mujeres-xitlalic-ceja 

 

https://municipiospuebla.mx/nota/2024-10-17/puebla/2024-es-una-clara-cosecha-de-las-causas-de-las-mujeres-xitlalic-ceja
https://municipiospuebla.mx/nota/2024-10-17/puebla/2024-es-una-clara-cosecha-de-las-causas-de-las-mujeres-xitlalic-ceja


 

 

 

18-10-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/2024-es-una-clara-cosecha-de-las-causas-de-las-mujeres-asegura-xitlalic-

ceja/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/2024-es-una-clara-cosecha-de-las-causas-de-las-mujeres-asegura-xitlalic-ceja/
https://www.tallapolitica.com.mx/2024-es-una-clara-cosecha-de-las-causas-de-las-mujeres-asegura-xitlalic-ceja/


 

 

 

18-10-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

18-10-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

18-10-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

18-10-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-se-pronuncian-con-motivo-de-los-71-anos-del-reconocimiento-del-
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https://retodiario.com/nacional/2024/10/17/xitlalic-ceja-afirma-que-2024-es-una-clara-cosecha-de-las-

causas-de-las-mujeres/#google_vignette 
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Diputados presentan 21 iniciativas en Sesión Ordinaria 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- En la Cámara de 

Diputados los distintos grupos parlamentarios presentaron 21 

iniciativas. Entre ellas Morena propuso reformar el Código Penal 

Federal para despenalizar la interrupción del embarazo hasta 

las 12 semanas de gestación y aumentar las penas de 3 a 5 

años de prisión a quien haga abortar a una mujer si existe 

violencia física hasta ocho años de cárcel. 

 

El Partido del Trabajo presentó una iniciativa para reducir de 48 

a 40 horas la jornada laboral; es decir, por cada cinco días de 

trabajo se deberán otorgar dos días de descanso. 

 

Por su parte, el diputado de Acción Nacional, Omar Antonio 

Borboa, propuso que las colegiaturas sean deducibles al 100 por 

ciento. 

 

Las iniciativas fueron turnadas a comisiones para su estudio. 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vk2nW8zmyu9vfm64?e=a4cYgz 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vk2nW8zmyu9vfm64?e=a4cYgz
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Denuncian diputados del PT corrupción en la GN 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET).- Un aliado de Morena 

denunció que la Guardia Nacional y policías municipales 

extorsionan a transportistas en retenes de todo el país. Diputados 

del PT detallaron cómo los elementos policiacos se inventan faltas 

de tránsito para exigir sobornos y, esto, se ha vuelto una práctica 

común. 

“Se ha convertido en un gran negocio de la mayor parte de 

presidentes municipales y de gobernadores”, sostuvo el legislador 

Emilio Manzanilla. 

“Son lamentables las denuncias públicas y tenemos muchas en 

nuestro poder, donde se acusa directamente agentes de la GN 

que han dejado a un lado su obligación y que siguen con las 

prácticas que traían antes”, señaló la diputada Margarita García. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8028?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8028&authkey=!ADtxhse1anI5U4Y&ithint=v

ideo&e=xKw5R9 
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Secretaría Anticorrupción y de Buen Gobierno: estos son los 10 pilares de la nueva dependencia 

que encabeza Raquel Buenrostro - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/secretaria-anticorrupcion-y-de-buen-gobierno-estos-son-los-10-pilares-de-la-nueva-dependencia-que-encabeza-raquel-buenrostro/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/secretaria-anticorrupcion-y-de-buen-gobierno-estos-son-los-10-pilares-de-la-nueva-dependencia-que-encabeza-raquel-buenrostro/


 

 
 
 
 

70 mil millones de pesos para Hidalgo, prometen 
legisladores federales de Morena 

 
 
A pesar que aún se desconoce el contenido del Presupuesto de Egresos del 
ejercicio 2025, que habrán de analizar en la Cámara de Diputados, los 
legisladores federales de Hidalgo se comprometieron a buscar recursos 
económicos por el orden de los 70 mil millones de pesos sólo para la entidad, 
en comparación, en 2024 el presupuesto estatal fue de 57 mil 811 millones de 
pesos. 
 
En una conferencia de prensa, los diputados presentaron una especie de 
informe de las iniciativas que han avalado sin ningún cambio, discusión o 
modificación, mismas que dejó el expresidente Andrés Manuel López Obrador. 
Los legisladores federales de Hidalgo destacaron las reformas en materia del 
Poder Judicial, Guardia Nacional, grupos afroamericanos, entre otras. 
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Al tiempo, mencionaron las comisiones de las que formarán parte como los 
son: Transparencia y Anticorrupción, Economía, Agua, Turismo, Agricultura, 
Grupos Vulnerables, Presupuesto y Cuenta Pública, Infraestructura, Vigilancia 
de la ASF, Justicia, Zonas Metropolitanas y Legislación y Puntos 
Constitucionales, además de tener la presidencia de la Comisión de Cultura y 
cinematografía. 
 
En este tema, los legisladores pidieron que se analice en “justa dimensión”, y 
recordaron que hay un total de 500 diputados y sólo había 51 comisiones, 
Hidalgo sólo cuenta con ocho diputados federales de Morena y se obtuvo una 
presidencia, mientras que el Estado de México que tiene 58 diputados, apenas 
alcanzó dos comisiones. 
 
Presupuesto 2025 
Sobre el proyecto de presupuesto, aunque reconocieron que aún no cuentan 
con el documento y están en trabajos de recibir a los gobernadores de todos 
los estados, anunciaron que para Hidalgo buscarán recursos por el rango de 70 
mil millones de pesos de presupuesto que superarán los 68 mil millones de 
pesos que se ejercieron este 2024. 
 
El diputado federal originario de Huejutla, Daniel Andrade Zurutuza, informó 
que forma parte de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública y recordó que 
están en espera del paquete presupuestal, no obstante, ya reciben a las 
diversas entidades para incluir en el proyecto los trabajos de infraestructura. 
 
“Los 70 mil millones de pesos es la meta, es la idea, de lo que habla el 
gobernador con la presidenta de la República, y que sería ideal para el estado; 
vamos a recibir el paquete hacendario, y parte de los trabajos es ver la 
necesidad de carreteras, infraestructura y será en el paquete interno donde se 
incorporen y lo que se sume desde la federación”, manifestó. 
 
Si bien, la meta son los 70 mil millones de pesos, comentó que el piso mínimo 
es igualar el presupuesto que se ejerció el año anterior, que fue de 68 mil 
millones de pesos. 
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Sobre el tema, Alma Lidia de la Vega Sánchez, comentó que llevan mano los 
programas sociales y las obras anunciadas por la presidenta de la república. 
“Así como las inversiones que anunció la presidenta de la República, como es 
el tren por 50 mil millones de pesos, más el programa de vivienda, que promete 
la construcción de un millón de viviendas y la entrega de un millón de 
escrituras, y la ampliación de las becas a estudiantes de secundaria, y el apoyo 
a mujeres de 60 a 64 años en la entidad, que inicia su entrega de beneficios en 
el 2025”, mencionó. 
 
 
https://lasillarota.com/hidalgo/estado/2024/10/17/70-mil-millones-de-
pesos-para-hidalgo-prometen-legisladores-federales-de-morena-506204.html 
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https://jornadaveracruz.com.mx/presupuesto-para-ejercicio-fiscal-en-veracruz-sera-significativo-diputado/
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https://jornadaveracruz.com.mx/elizabeth-cervantes-a-la-comision-de-recursos-hidraulicos-en-la-camara-

de-diputados/ 

https://jornadaveracruz.com.mx/elizabeth-cervantes-a-la-comision-de-recursos-hidraulicos-en-la-camara-de-diputados/
https://jornadaveracruz.com.mx/elizabeth-cervantes-a-la-comision-de-recursos-hidraulicos-en-la-camara-de-diputados/
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https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/mexico/justicia/pide-alex-dominguez-pena-de-hasta-70-anos-

por-trafico-de-fentanilo-12722643.html 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/mexico/justicia/pide-alex-dominguez-pena-de-hasta-70-anos-por-trafico-de-fentanilo-12722643.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/mexico/justicia/pide-alex-dominguez-pena-de-hasta-70-anos-por-trafico-de-fentanilo-12722643.html
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https://ventanaver.mx/principal/elizabeth-cervantes-de-la-cruz-es-designada-presidenta-de-la-comision-de-recursos-hidraulicos-agua-potable-y-saneamiento-en-la-camara-de-diputados/
https://ventanaver.mx/principal/elizabeth-cervantes-de-la-cruz-es-designada-presidenta-de-la-comision-de-recursos-hidraulicos-agua-potable-y-saneamiento-en-la-camara-de-diputados/
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FronƟspicio de la Cámara de Diputados se ilumina de rosa con moƟvo 
del Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer de Mama 

 
El fronƟspicio de la Cámara de Diputados fue iluminado de color rosa esta noche con moƟvo del Día 
Internacional de la Lucha contra el Cáncer de Mama, que se conmemora el 19 de octubre de cada año. 
 
El acto fue encabezado por la diputada Julieta Vences Valencia (Morena), quien subrayó que esto refrenda 
el compromiso de las y los legisladores a favor de contar con un presupuesto justo y eficiente para que las 
mujeres, que son las que regularmente padecen esta enfermedad, tengan acceso a la atención médica. 
 
Lamentó que la mayoría de las mujeres que enfrentan esta enfermedad y se enteran muy tarde provienen 
de comunidades indígenas y rurales, que no Ɵenen acceso a la salud. 
 
“En este recinto legislaƟvo debemos tener el compromiso de hacer que la salud sea para todas y todos”, 
manifestó. 
 
Vences Valencia se pronunció por fortalecer una cultura de prevención y normalizar que las mujeres se 
toquen y revisen los pechos, a fin de detectar el cáncer de mama a Ɵempo, ya que las estadísƟcas han 
incrementado en los úlƟmos años. 
 
En ese senƟdo, se pronunció por un presupuesto suficiente para inverƟr más en la salud y atender a las 
mujeres de pueblos indígenas y rurales y las estadísƟcas puedan llegar a cero. 
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La diputada de Morena sostuvo que el cáncer no Ɵene colores parƟdistas, y debe unir a todos los grupos 
parlamentarios, por lo que se compromeƟó a gesƟonar un mayor presupuesto para la atención de la salud 
y dijo que retomará una iniciaƟva de la Legislatura pasada para que las mujeres puedan tener un día al 
año con goce de sueldo, en el que puedan acudir a realizarse la mastograİa y el papanicolao y colposcopia. 
 
La diputada Blanca LeƟcia GuƟérrez Garza (PAN) enfaƟzó que este acto es más que un color, es un llamado 
a la concienƟzación y a la acción, ya que el cáncer de mama cobra cada día la vida de miles de mujeres en 
el país y es la primera causa de muerte por tumores en mujeres mayores de 25 años. Además, subrayó, 
este encendido es un símbolo de apoyo para todas las mujeres que están luchando contra este 
padecimiento y aquellas que pudieran estar en riesgo. 
 
“Cada día 13 mujeres pierden la vida por esta enfermedad, lo cual podría ser evitado con un diagnósƟco 
oportuno. El 90 por ciento del cáncer de mama se detecta en etapas tardías, lo que es inaceptable”, indicó. 
Por ello, resaltó la importancia de fortalecer la cultura de prevención y diseñar políƟcas públicas para que 
todas las mujeres tengan acceso a chequeos constantes. 
 
La diputada Elizabeth Marơnez Álvarez (PAN) indicó que el cáncer de mama es un problema de salud 
pública que afecta a las mujeres mexicanas y requiere la atención urgente. Urgió a que se implementen 
políƟcas públicas efecƟvas para abordar esta crisis de salud, ya que la tasa de mortalidad es de 17.9 por 
ciento por cada 100 mil mujeres. Refirió que, según el Inegi, en 2023 se registraron 8 mil muertes a causa 
de esta enfermedad, afectando a la población de 20 años y más. 
 
La diputada Patricia Mercado Castro (MC) dijo que es primordial que las mujeres aprendan a tocarse y a 
cuidar su salud, a fin de prevenir este Ɵpo de enfermedades, por lo que subrayó la importancia de 
fortalecer las campañas informaƟvas en la materia. 
 
La diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT) apuntó que el propósito de este iluminado es hacer visible la 
prevención del cáncer de mama y que las mujeres rompan los tabús y aprendan a explorar y conocer su 
cuerpo. Subrayó la importancia de avalar la iniciaƟva para que las mujeres cuenten con un día para que 
puedan acudir a checarse, sin que se les descuente su salario. 
 
La diputada María Damaris Silva SanƟago (Morena) dio su tesƟmonio como sobreviviente de cáncer y 
destacó la importancia de que las mujeres se quieran y se aƟenda. 
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La diputada Gabriela Jiménez Godoy, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario de Morena, indicó que 
éste es un tema que no Ɵene ideologías, sino que es de todos y todas. Celebró que este tema haya reunido 
y unido a diputadas de todos los grupos parlamentarios, lo que recuerda que se pueden coincidir en la 
lucha de las mujeres. 
 
“Nos necesitamos las unas a las otras, y esa es nuestra mayor fortaleza. Al interior del Congreso este es un 
llamado a seguir trabajando con unidad para que ninguna mujer tenga que sacrificar su vida o su salud 
por falta de atención y hacia el exterior es un llamado a las mujeres a cuidar de sí mismas y exigir sus 
derechos”, concluyó. 
 
AsisƟeron diputadas de Morena, PAN, MC y PT. 
 
hƩps://www.tallapoliƟca.com.mx/fronƟspicio-de-la-camara-de-diputados-se-ilumina-de-rosa-con-
moƟvo-del-dia-internacional-de-la-lucha-contra-el-cancer-de-mama/#more-294472  
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Cáncer de mama no es cuesƟón de parƟdos, nos debe de unir a todos: 
Julieta vences 

 
El cáncer de mama no es una cuesƟón de parƟdos políƟcos, es una enfermedad que nos debe de unir a 
todos los grupos en la Cámara de Diputados, para reforzar el Presupuesto de Egresos de la Federación, 
para que ninguna mujer se quede sin acceso a la salud, demandó la diputada federal de Morena, Julieta 
Vences Valencia. 
 
Asimismo, durante la iluminación de rosa del fronƟspicio del Palacio LegislaƟvo de San Lázaro, para 
conmemorar el mes en el que se busca crear conciencia en la lucha contra el cáncer de mama, la 
legisladora poblana, hizo un llamado a las y los diputados de todos los grupos parlamentarios, para que se 
pueda aprobar la iniciaƟva de reforma al Arơculo 132 de la Ley Federal del Trabajo, con la finalidad de que 
se brinde un día al año con goce de sueldo a todas las mujeres, para que puedan acudir a los servicios de 
salud a realizarse estudios clínicos de mastograİas y Papanicolaou. 
 
“Es más caro curar enfermedades que prevenirlas, se debe de crear conciencia”, comentó. 
 
 Vences Valencia aseguró que la prevención es la mejor arma contra el cáncer de mama. “Es de suma 
importancia que todas las mujeres se den el Ɵempo de checarse, autoexplorarse, hacerse mastograİas, 
para poder detectar cualquier anomalía en nuestro cuerpo”.  
 
hƩps://municipiospuebla.mx/nota/2024-10-17/naci%C3%B3n/c%C3%A1ncer-de-mama-no-es-
cuesƟ%C3%B3n-de-parƟdos-nos-debe-de-unir-todos-julieta  
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El Cáncer de Mama no es cuesƟón de parƟdos políƟcos, nos debe unir: 
Julieta Vences 

 
El cáncer de mama no es una cuesƟón de parƟdos políƟcos, es una enfermedad que nos debe de unir a 
todos los grupos en la Cámara de Diputados, para reforzar el Presupuesto de Egresos de la Federación, 
para que ninguna mujer se quede sin acceso a la salud, demandó la diputada federal de Morena, Julieta 
Vences Valencia. 
 
Asimismo, durante la iluminación de rosa del fronƟspicio del Palacio LegislaƟvo de San Lázaro, para 
conmemorar el mes en el que se busca crear conciencia en la lucha contra el cáncer de mama, la 
legisladora poblana, hizo un llamado a las y los diputados de todos los grupos parlamentarios, para que 
se pueda aprobar la iniciaƟva de reforma al Arơculo 132 de la Ley Federal del Trabajo, con la finalidad de 
que se brinde un día al año con goce de sueldo a todas las mujeres, para que puedan acudir a los 
servicios de salud a realizarse estudios clínicos de mastograİas y Papanicolaou. 
 
“Es más caro curar enfermedades que prevenirlas, se debe de crear conciencia”, comentó. 
 
Vences Valencia aseguró que la prevención es la mejor arma contra el cáncer de mama. “Es de suma 
importancia que todas las mujeres se den el Ɵempo de checarse, autoexplorarse, hacerse mastograİas, 
para poder detectar cualquier anomalía en nuestro cuerpo”.  
 
“Les digo a todas las mujeres, que se cuiden, que se revisen, que terminemos con los tabúes, no solo 
durante este mes, sino que diario impulsemos la campaña: Tócate para que no te toque”, dijo en el acto 
que se celebró en la Cámara de Diputados.  
 
hƩps://elpopular.mx/comunidad/feminismo/2024/10/17/el-cancer-de-mama-no-es-cuesƟon-de-
parƟdos-poliƟcos-nos-debe-unir-julieta-vences  
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Comentario / Germán Martínez (Diputado – PAN) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).-  “Es una tragedia y 

una pena (caso Genaro García), lo condena Estados Unidos, no 

lo condena México, lo condena el sistema de justicia americano 

que tiene allá al Mayo, al Chapo, a los hijos del Chapo y del 

Mayo, al pederasta Joaquín Naasón, amigo de Hamlet García; 

la verdad era culpable, le faltaba la sentencia, lo declaró 

culpable un jurado popular y no un juez popular.  

 

Mi primera reflexión es con las víctimas, con García Luna 121 mil 

en comparación de López Obrador 196 mil 505 y si le sumas 

feminicidios da un total de 201 mil 772 víctimas, ese tema a mí me 

duele y me hace decir que por eso es una tragedia, el propios 

expresidente Calderón afirmó que es una mancha, es un error y 

el juez, Brian Cogan, habló de doble vida, nos engañó y engaño 

a los norteamericanos, porque lo condecoraron”. 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vlOMRb64HX4mWUUT?e=8eAPZX   

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vlOMRb64HX4mWUUT?e=8eAPZX
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https://www.tallapolitica.com.mx/morena-senala-la-necesidad-de-un-diagnostico-claro-y-oportuno-de-la-

salud-mental-de-las-personas/ 

 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/morena-senala-la-necesidad-de-un-diagnostico-claro-y-oportuno-de-la-salud-mental-de-las-personas/
https://www.tallapolitica.com.mx/morena-senala-la-necesidad-de-un-diagnostico-claro-y-oportuno-de-la-salud-mental-de-las-personas/
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Entrevista / Armando Corona Arvizu 

(Diputado – Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MACA CARRIEDO).- “Esta iniciativa que se 

promueve, existen en otros países, Estados Unidos, Francia, 

España. Hay un tema de legislación que busca decidir con quién 

se va a quedar la mascota. 

“Sabemos que los hijos son parte importante de la familia, pero 

actualmente las parejas ya no quieren tener hijos y deciden 

adoptar una mascota, un perrhijo o un gathijo. Es importante 

escuchar a este sector de la población que requiere de una 

orientación legal donde están implicadas sus mascotas. 

“Lo que se busca es dar a los juzgadores las herramientas y la 

facultad para que determine lo mejor para los implicados”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1pnAi2lNLJFK3KenD2GUHMetCjCNV0S3i/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1pnAi2lNLJFK3KenD2GUHMetCjCNV0S3i/view
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https://almomento.mx/proponen-diputados-incluir-la-tutela-compartida-de-mascotas-en-divorcios-un-

nuevo-enfoque-en-el-codigo-civil-federal/ 

https://almomento.mx/proponen-diputados-incluir-la-tutela-compartida-de-mascotas-en-divorcios-un-nuevo-enfoque-en-el-codigo-civil-federal/
https://almomento.mx/proponen-diputados-incluir-la-tutela-compartida-de-mascotas-en-divorcios-un-nuevo-enfoque-en-el-codigo-civil-federal/
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Presentan en San Lázaro iniciativa para determinar 

custodia de mascotas en casos de divorcio 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- El diputado 

Armando Corona presentó una iniciativa para promover la 

tutela compartida en mascotas en caso de divorcio. Esto ya 

que los animales de compañía ahora son vistos como parte de 

la familia y vaya que genera un problema en caso de 

separación. 

 

 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vk7xuSy6azcORZPV?e=BXQZfT 
 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vk7xuSy6azcORZPV?e=BXQZfT
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https://diariotijuana.info/2024/10/la-patria-es-lo-primero-dijo-guerrero-primero-los-pobres-dijo-

obradorfernando-castro-trenti 

 

https://diariotijuana.info/2024/10/la-patria-es-lo-primero-dijo-guerrero-primero-los-pobres-dijo-obradorfernando-castro-trenti
https://diariotijuana.info/2024/10/la-patria-es-lo-primero-dijo-guerrero-primero-los-pobres-dijo-obradorfernando-castro-trenti
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Considera Leonel Godoy que sentencia de García Luna 

prueba nexos del crimen con gobierno de Calderón 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- 

El diputado de Morena, Leonel Godoy consideró que la sentencia 

de García Luna no deja ninguna duda de los vínculos que tuvo el 

gobierno de Felipe Calderón con el crimen organizado. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1LohG0QrWHaS5tl6eSYuTYabI6ZT-wevk/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1LohG0QrWHaS5tl6eSYuTYabI6ZT-wevk/view
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https://mayacomunicacion.com.mx/la-condena-a-garcia-luna-un-reves-para-el-gobierno-de-calderon-segun-

leonel-godoy/ 

 

 

 

 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/la-condena-a-garcia-luna-un-reves-para-el-gobierno-de-calderon-segun-leonel-godoy/
https://mayacomunicacion.com.mx/la-condena-a-garcia-luna-un-reves-para-el-gobierno-de-calderon-segun-leonel-godoy/
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Morena pide investigar vínculos de Calderón, Cortés 
y Anaya con García Luna 

 
Morena en la Cámara de Diputados pidió que las autoridades del país inicien una 
investigación de oficio en contra del expresidente Felipe Calderón; el dirigente nacional del 
PAN, Marko Cortés, y el senador panista Ricardo Anaya, para determinar qué relación tuvo 
el blanquiazul con las empresas de Genaro García Luna, e incluso retirarle a ese partido su 
registro si las indagatorias comprueban alguna irregularidad. 
 
En conferencia de prensa, el vocero del 
grupo parlamentario de Morena en San 
Lázaro, Arturo Ávila, resaltó que la 
condena de 38 años de cárcel en contra 
de García Luna en Estados Unidos es 
producto de una investigación basada 
no sólo en testimonios, como señalaron 
defensores del ex titular de la Agencia 
Federal de Investigación, sino de una 
carpeta con más de 60 mil documentos 
de prueba. 
 
De igual forma, cuestionó los dichos de Calderón en el sentido de que no tuvo elementos 
verificables para comprobar las acusaciones contra su brazo derecho en temas de seguridad. 
“Es imposible que no supiera”, subrayó Ávila, pues en su momento otros funcionarios de 
alto nivel, como el entonces subsecretario de la Defensa Nacional, Tomás Ángeles Dauahare, 
le advirtieron al respecto. 
 
Además de lo anterior, a García Luna le fueron documentadas transacciones internacionales 
por más de mil millones de dólares (mdd), así como por haber operado más de 300 mdd en 
contratos con gobiernos emanados del PAN y el PRI, algunos de ellos para “actividades poco 
claras, como el espionaje”, aseguró. 
 
En ese tono, el vocero de la bancada guinda recordó que, aunque el PAN negó por muchos 
años tener alguna relación con el hoy sentenciado por delitos de narcotráfico, en marzo de 
2023 la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) reportó que ese partido le transfirió un 
millón 160 mil pesos a una empresa de García Luna, de nombre Glac Security Consulting 
Technology Reach Management, “por un concepto que no se ha aclarado hasta ahorita”. 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/10/17/politica/morena-pide-investigar-
vinculos-de-calderon-cortes-y-anaya-con-garcia-luna-4275  
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Morena en la Cámara de Diputados pidió que las autoridades del país inicien 
una investigación de oficio en contra del expresidente Felipe Calderón; el 
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para determinar qué relación tuvo el blanquiazul con las empresas de Genaro 
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En conferencia de prensa, el vocero del grupo parlamentario de Morena en San 
Lázaro, Arturo Ávila, resaltó que la condena de 38 años de cárcel en contra de 
García Luna en Estados Unidos es producto de una investigación basada no sólo 
en testimonios, como señalaron defensores del ex titular de la Agencia Federal 
de Investigación, sino de una carpeta con más de 60 mil documentos de 
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De igual forma, cuestionó los dichos de Calderón en el sentido de que no tuvo 
elementos verificables para comprobar las acusaciones contra su brazo 
derecho en temas de seguridad. “Es imposible que no supiera”, subrayó Ávila, 
pues en su momento otros funcionarios de alto nivel, como el entonces 
subsecretario de la Defensa Nacional, Tomás Ángeles Dauahare, le advirtieron 
al respecto. 
 
Además de lo anterior, a García Luna le fueron documentadas transacciones 
internacionales por más de mil millones de dólares (mdd), así como por haber 
operado más de 300 mdd en contratos con gobiernos emanados del PAN y el 
PRI, algunos de ellos para “actividades poco claras, como el espionaje”, 
aseguró. 
 
En ese tono, el vocero de la bancada guinda recordó que, aunque el PAN negó 
por muchos años tener alguna relación con el hoy sentenciado por delitos de 
narcotráfico, en marzo de 2023 la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) 
reportó que ese partido le transfirió un millón 160 mil pesos a una empresa de 
García Luna, de nombre Glac Security Consulting Technology Reach 
Management, “por un concepto que no se ha aclarado hasta ahorita”. 
 
Ávila señaló que Marko Cortés dijo en aquel momento que el contrato con esa 
compañía lo había autorizado el ex dirigente nacional del PAN, Ricardo Anaya, 
por lo que Morena exige que se llame a declarar a estos dos personajes, 
además de al ex presidente Calderón, para saber qué relación tuvo Acción 
Nacional con las empresas de García Luna. 
 
Además de ello, exigió que se determine la gravedad de los vínculos entre el 
blanquiazul y esas empresas, “para que en su caso se proceda con la posible 
cancelación del registro del PAN, si es que este está involucrado en actividades 
del crimen organizado. […] Acción Nacional podría perder su registro si se 
demuestra que la relación de transferencias de recursos tuvo que ver con fines 
de espionaje o con el crimen organizado”. 
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Pese a asegurar que la Fiscalía General de la República, el Instituto Nacional 
Electoral y la UIF tienen elementos para iniciar una investigación de oficio al 
respecto, al mismo tiempo el portavoz morenista defendió a la primera 
institución por no haber realizado una indagatoria antes en contra de García 
Luna. 
 
“El camino fue correcto: uno, porque él ya era residente y ciudadano 
estadunidense, y dos, porque se hubiera prestado a una interpretación de 
persecución política. Se hubiera pensado entonces que seguramente había un 
interés creado. Fue algo muy inteligente dejar que el juicio lo siguiera el 
gobierno de Estados Unidos, porque se quita esa nube de que hubiera habido 
un interés político por tratar de involucrar a una persona”, consideró. 
 
Ávila negó que el tema esté siendo usado por Morena como una “cortina de 
humo” para ocultar problemas actuales de inseguridad. 
 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/10/17/politica/morena-pide-
investigar-vinculos-de-calderon-cortes-y-anaya-con-garcia-luna-4275 
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Morena pide que se investigue a panistas 
relacionados con Genaro García Luna 

 
Morena en la Cámara de Diputados pide a la Fiscalía General de la República, al Instituto 
Nacional Electoral (INE) y a la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), que inicie de 
inmediato, una investigación de oficio en contra del dirigente nacional del PAN, Marko 
Cortés, el ex candidato Presidencial, Ricardo Anaya y el expresidente Felipe Calderón para 
que se determine si tuvieron una relación con las empresas irregulares del ex Secretario de 
Seguridad Federal, Genaro García Luna. 
 
El vocero de Morena en San Lázaro, Arturo Ávila indicó que en caso de que se encuentren 
relaciones ilegales, se tiene que iniciar una carpeta de investigación en contra de los tres 
panistas, y que el INE le quite el registro como instituto político a Acción Nacional. 
 

Por ello solicitó que sean citados 
para empezar a declarar y aclarar 
entre otras cosas ¿Cuál fue la 
relación y en qué términos de la 
dirigencia del Partido Acción 
Nacional con las empresas de 
Genaro García Luna? ¿Por qué le 
pagaron un contrato millonario? 
¿Cuál fue el concepto? ¿Por qué 
lo ocultaron y lo negaron durante 
tantos años? 

 
¿Qué es lo que piden Morena ante caso de García Luna? 
Genaro García Luna fue sentenciado ayer a pasar 38 años de prisión Foto: Archivo 
“¿Qué estamos pidiendo? Simple y sencillamente que ante la importancia de este juicio del 
que ya obtuvimos sentencias y condenas por delitos claros, se inicien investigaciones, que 
no se queden ahí. Que los que hoy salen a decir con una hipocresía absoluta como Marko 
Cortés que se inicien investigaciones, pues van a tener que iniciar por auto investigarse ellos 
mismos”, indicó. 
 
Insistió en que hay una gran cantidad de elementos que obtuvieron las autoridades de los 
Estados Unidos durante el proceso de García Luna, basados en la realidad, y que hacen obvió 
que Felipe Calderón sabía lo que pasaba con el llamado “Súper Policía” en su administración 
federal. 
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“Y de Felipe Calderón, no queda más que decir ¡Qué cínico es Felipe! ¡Felipe el Cínico habría 
que decirle! Es imposible pensar que un Presidente, que además tenía ya información de un 
subsecretario de la Defensa, de que su mano derecha era cómplice del crimen organizado, 
específicamente de un Cártel, no supiera que los que estaba haciendo”, precisó. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/10/17/morena-pide-que-se-investigue-
panistas-relacionados-con-genaro-garcia-luna-646688.html  
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Entrevista / Arturo Ávila (Diputado - Morena) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- “No puedo negarlo, 

estoy contento, el día de ayer finalmente tenemos una sentencia 

clara para quien le hizo mucho daño a la seguridad de nuestro 

país, Genaro García Luna, 38 años de prisión y dos millones de 

dólares tendrá que pagar, que es muy poquito a comparación 

de los miles de millones de dólares que se robó siendo funcionario 

público, vale la pena decir que fue condenado por los cinco 

delitos que ya había recibido en la que se alude que colaboró 

de distintas formas facilitando, ayudando y colaborando con el 

cartel de Sinaloa para meter millones y millones de kilos de 

cocaína a Estados Unidos. Me parece relevante porque en su 

época gobernó Felipe Calderón, un expresidente que tiene poca 

legitimidad porque, en nuestra opinión, se robó la elección de 

2006 y, con esta idea de recuperar su legitimidad, ’le declaró la 

guerra al narcotráfico’ porque todos sabemos que fue una 

simulación y agregó de mano derecha a Genaro García Luna”. 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vlHk-QuogCSGoak6?e=Qcx27H

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vlHk-QuogCSGoak6?e=Qcx27H


 

 
 
 
 
 
 

Diputados de Morena piden a FGR investigación de 

oficio en contra de panistas 

 

 
CIUDAD DE MÉXICO (ELISA ALANIS).- En la Cámara de Diputados 

Morena pidió a la Fiscalía General de la República abrir una 

investigación de oficio en contra del expresidente Felipe 

Calderón para determinar si estuvo enterado de los nexos de 

Genaro García Luna con el crimen, así como contra los 

senadores Marco Cortés y Ricardo Anaya por contratar como 

dirigentes del PAN a una empresa del exsecretario de Seguridad 

Pública. 

 

Arturo Ávila, vocero de los diputados morenistas, sostuvo que 

Acción Nacional podría incluso perder su registro como partido 

político por destinar recursos a actividades delictivas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8027?cid=75F18D3264FEE48F&resId=

75F18D3264FEE48F!8027&authkey=!AG4Rexxi3NrlWXs&ithint=video&e=puNSfN  
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Diputado de Morena propone quitar registro al PAN tras 
sentencia contra García Luna 

 
 
El vocero del grupo parlamentario de Morena, Arturo Ávila, planteó que el 
Partido Acción Nacional (PAN) pierda su registro, en caso de que se demuestre 
que obtuvo transferencias por parte del crimen organizado, esto tras la 
sentencia en contra de Genaro García Luna, exsecretario de Seguridad durante 
el gobierno de Felipe Calderón (2006-2012), quien fue sentenciado a 38 años 
de cárcel.  
 
Asimismo, el legislador de Morena solicitó a la Fiscalía General de la República 
(FGR), así como a la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), que se realice una 
investigación en contra del expresidente Felipe Calderón, Marko Cortés -
dirigente nacional del PAN- y el senador Ricardo Anaya, quien también fue 
candidato a la presidencia en 2018.  
 
 El PAN incluso podría perder su registro si se demuestra en una carpeta de 
investigación que la relación de transferencias de recursos tuvo que ver con 
fines de espionaje o con fines relacionados con el crimen organizado", aseguró 
el diputado Arturo Ávila.  
 
El diputado aseguró que, en marzo de 2023, la UIF investigó a las empresas de 
García Luna por haber operado contratos por 300 millones de pesos con los 
gobiernos del PAN y el PRI. Aunado a que se detectó otra transferencia por más 
de un millón de pesos, desde el PAN hacia la empresa García Luna Glac Security 
Consulting Technology. 
 
Sobre los contratos que recibieron las empresas de García Luna, Ávila comentó 
que se debería citar a los dirigentes del PAN, con la finalidad de conocer la 
relación de dichos contratos, "¿Qué es lo que se esconde tras la transferencia 
de recursos?", afirmó. Aunado a esto, dijo que el exsecretario acumuló una 
fortuna de mil millones de dólares en 20 años.  
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Durante un encuentro con medios de comunicación, el legislador de Morena 
cuestionó si de verdad Felipe Calderón no sabía sobre las actividades de su 
secretario de Seguridad, "Estamos pidiendo simple y sencillamente que, ante 
la importancia de este juicio, se inicie una investigación", añadió.  
 
Por otra parte, Arturo Ávila señaló al Poder Judicial por presuntamente brindar 
apoyo a Genaro García Luna, luego de que el gobierno federal congeló sus 
cuentas bancarias. De igual modo, confía en que la elección de jueces y 
ministros prosiga, pese a que el Instituto Nacional Electoral (INE) frenó el 
proceso ante las suspensiones existentes.  
 
Apenas ayer, el juez Brian Cogan dio una sentencia de 460 meses de prisión (38 
años y cuatro meses) a Genaro García Luna por diversos cargos relacionados al 
narcotráfico: participar en una empresa criminal, conspirar para distribuir y 
poseer cocaína, aparte de dar declaraciones falsas a las autoridades.  
 
Luego de la sentencia dada a García Luna, el expresidente Felipe Calderón dijo 
que nunca tuvo evidencia de las actividades ilícitas de quien fue su funcionario, 
incluso, señaló a Marko Cortés por el manejo que ha tenido al frente del PAN; 
éste último reviró y le pidió que ofrezca una disculpa. 
 
 
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/10/17/diputado-de-
morena-propone-quitar-registro-al-pan-tras-sentencia-contra-garcia-luna-
837385.html 
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https://globalpress.mx/ante-condena-a-genaro-garcia-luna-piden-investigacion-de-oficio-contra-
ex-presidente-felipe-calderon-a-marko-cortes-y-ricardo-anaya/ 
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Diputado de Morena asegura que el PAN “podría perder su registro” si comprueban sus nexos con 

el narcotráfico - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/18/diputado-de-morena-asegura-que-el-pan-podria-perder-su-registro-si-comprueban-sus-nexos-con-el-narcotrafico/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/18/diputado-de-morena-asegura-que-el-pan-podria-perder-su-registro-si-comprueban-sus-nexos-con-el-narcotrafico/
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https://mayacomunicacion.com.mx/justicia-desde-el-extranjero-que-significa-la-condena-a-garcia-luna/ 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/justicia-desde-el-extranjero-que-significa-la-condena-a-garcia-luna/
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https://www.tallapolitica.com.mx/daniel-chimal-exige-a-ssc-de-la-cdmx-y-a-semar-reforzar-vigilancia-e-

instalar-dispositivos-militares-por-celulas-de-montachoques-alrededor-del-aicm/ 
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Dar margen de gasto en salud y seguridad a estados 
y municipios, pide diputada 

 
Las entidades federativas y municipios deberían tener mayor margen de acción en materia 
de gastos en servicios personales para seguridad pública, personal médico, paramédico, de 
enfermería y asociado a la salud, así como quienes sean indispensables para implementar 
nuevas leyes federales o reformas, pidió la integrante de la bancada del Partido Acción 
Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados, Elizabeth Martínez. 
 
La también presidenta de la Comisión de Derechos de la Niñez y la Adolescencia en el recinto 
planteó cambios a la Ley de Disciplina Financiera de las Entidades Federativas y los 
Municipios. 
 

Lo anterior, con el fin de que el 
gasto en esos rubros pueda ser 
autorizado sin sujetarse a los 
límites establecidos. 
 
Quitar límite al gasto en salud y 
seguridad 
La propuesta de reforma indica 
que la flexibilidad en el gasto en 
municipios y estados, contempla 
al personal necesario para 

brindar atención en materia de seguridad, salud mental, atención a la discapacidad, 
pacientes con enfermedades renales, diabetes, hipertensión arterial y en general, a los 
asuntos de salud a nivel local. 
 
Añade que la comprobación y documentación del gasto en esos rubros deberá llevarse a 
cabo conforme a los reglamentos, lineamientos y normas que se emitan para cumplir ese 
propósito. 
 
Diputados federales cuestionarán por escrito resultados del último año de AMLO 
Mantiene la restricción de que el gasto flexible en salud y seguridad autorizado en 
municipios y estados, no aplicará a personal administrativo. 
 
Ello, con el fin de que las partidas utilizadas se dirijan al personal operativo y éste pueda 
cumplir sus funciones. 
 
Beneficios de la flexibilidad en el gasto 
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En la argumentación, la congresista señaló que autorizar la utilización del erario en la 
atención debida en materia de salud y seguridad, sin los límites que marcan las leyes de 
disciplina financiera, contribuirá a favorecer el desarrollo de las entidades y alcaldías, así 
como a garantizar el bienestar de la población. 
 
Martínez Álvarez aseguró que, entre otros objetivos, su propuesta busca mejorar la 
coordinación en seguridad pública y salud entre los tres órdenes de gobierno. 
 
Permitirá atender emergencias de salud como la pandemia por COVID-19, aseguró. 
 
Se generarán programas de atención a personas con discapacidad, más eficientes y 
oportunos. 
 
Mejorará la atención de problemas de salud mental de la población. 
 
Se institucionalizarán acciones de seguridad pública y salud a nivel local, garantizando el uso 
adecuado y ágil del recurso público, con apego a la ley en materia de disciplina financiera y 
cumpliendo con los principios de transparencia y acceso a la información. 
 
Las entidades y municipios podrán contar con recursos suficientes para capacitar a sus 
cuerpos policíacos y promover acciones de prevención tanto en seguridad como en salud. 
 
También se podrá contar con el personal suficiente y necesario para cumplir las obligaciones 
de los gobiernos locales de brindar seguridad y atención oportuna en salud a los habitantes, 
recalcó. 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/10/17/dar-margen-de-gasto-en-salud-seguridad-
estados-municipios-pide-diputada-661516.html 
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https://almomento.mx/presenta-margarita-garcia-la-segunda-sesion-del-curso-sobre-analisis-de-los-retos-

del-sindicalismo-mexicano/ 
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Ricardo Mejía califica creación de la Secretaría 
Anticorrupción como un paso hacia mayor 

transparencia 

 
Ricardo Mejía Berdeja, diputado del Partido del Trabajo (PT) y presidente de la Comisión de 
Transparencia y Anticorrupción, calificó como un anunció muy positivo la creación de la 
Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, que sustituye a la Secretaría de la Función 
Pública. 
 
El diputado federal del PT aseguró que Raquel Buenrostro, quien estará a cargo de la 
Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, es una mujer intachable con una gran 
experiencia en estos temas, por lo que no dudó en confirmar que la funcionaria hará un muy 
buen trabajo. 
 

Ricardo Mejía Berdeja, diputado del PT y 
presidente de la Comisión de Transparencia y 
Anticorrupción, habló sobre Raquel 
Buenrostro. Créditos: Especial/archivo. 
Señaló que la Comisión de Transparencia y 
Anticorrupción va a colaborar para poder 
hacer los cambios legislativos que faciliten los 
trabajos en el combate a la corrupción y 
mayor transparencia en rendición de cuentas. 

 
El diputado federal dijo que el principal paso para combatir la corrupción en los trámites 
que realizan los ciudadanos es simplificarlos, tanto en las ventanillas como en línea, ya que 
es en la burocracia donde suele enraizarse. Además, destacó que prevenir este tipo de 
conductas indebidas es fundamental y representan un avance significativo. 
 
Se tiene que hacer más fácil para el ciudadano poder hacer trámites en línea y también 
cuando haya que hacerlo en ventanilla, evitar varias ventanillas, evitar trabas burocráticas”, 
explicó Ricardo Mejía Berdeja. 
 
Añadió que, sin duda, se deben revisar las leyes de adquisiciones, las leyes de 
responsabilidad, también los estímulos positivos al buen servidor público, los temas de 
servicios civil de carrera, la continuidad a los buenos funcionarios. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/10/17/ricardo-mejia-califica-creacion-
de-la-secretaria-anticorrupcion-como-un-paso-hacia-mayor-transparencia-646669.html   
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Entrevista / Ricardo Mejía Berdeja 

(Diputado – PT) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ADRIANA DELGADO).- “Ya es un asunto 

juzgado, la Reforma Judicial ya se aprobó, es constitucional, ya 

se promulgó, ya se publicó en el Diario Oficial, no procede ningún 

recurso contra una reforma de carácter constitucional. El artículo 

61 de la Ley de Amparo, es muy claro, no procede ningún recurso 

contra reformas a la Constitución.  

“Además, ya se aprobaron y publicaron las leyes secundarias, de 

Instituciones y Procedimientos Electorales y la de Medios de 

Impugnación. Toda esta insurrección de algunos jugadores es 

totalmente ajena a la Constitución; es más bien, para defender 

sus intereses”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1pnAi2lNLJFK3KenD2GUHMetCjCNV0S3i/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1pnAi2lNLJFK3KenD2GUHMetCjCNV0S3i/view


 

 
 
 
 
 

Entrevista / Ricardo Mejía (Diputado-PT) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ).- “Es un anuncio muy 

positivo, que va a haber una dependencia dentro del Ejecutivo 

Federal que va a tomar a cargo todas las políticas 

anticorrupción, también toda la modernización de la 

administración pública, todas las medidas preventivas para evitar 

problemas de corrupción y digitalizar el gobierno. Sin duda, 

Raquel Buenrostro es una mujer intachable y con una gran 

experiencia en estos temas. Del lado del Congreso, en mi calidad 

de presidente de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, 

vamos a colaborar desde el ámbito legislativo para ir 

acompasados y poder hacer los cambios que faciliten esta 

operación”. 
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Presidenta envía iniciativa a diputados para mejorar 

condiciones de trabajadores de plataformas 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PASCAL BELTRÁN DEL RÍO).- La presidenta 

Claudia Sheinbaum envió a la Cámara de Diputados una 

iniciativa de reforma a la Ley Federal del Trabajo para dar 

seguridad social a 558 mil conductores y repartidores de 

plataformas digitales. La Presidenta declaró que el objetivo de la 

ley es que tengan derechos, al reparto de utilidades, a ser 

atendidos en el Seguro Social si tienen un accidente y seguridad 

social a los trabajadores de plataformas digitales. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/17igrDs8qCGkSkl4Igx8zAukjfqWj2lnJ/view 
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https://elrespetable.com/2024/10/17/solicita-licencia-hugo-luna-como-diputado-federal-para-concluir-su-

labor-como-jefe-de-gabinete-en-jalisco/ 
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https://www.latarde.com.mx/mipais/gana-diputacion-federal-y-ahora-deja-el-escano/951512 
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Gobierno de Sheinbaum prepara reforma para ahorrar y agilizar compras públicas 

(bloomberglinea.com) 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/gobierno-de-sheinbaum-prepara-reforma-para-ahorrar-y-agilizar-compras-publicas/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/gobierno-de-sheinbaum-prepara-reforma-para-ahorrar-y-agilizar-compras-publicas/
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https://peninsulardigital.com/2024/10/17/diputados-insisten-en-reducir-jornada-laboral-a-40-horas-

semanales/ 

https://peninsulardigital.com/2024/10/17/diputados-insisten-en-reducir-jornada-laboral-a-40-horas-semanales/
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Presidenta de México mejora derechos laborales de repartidores - Noticias Prensa Latina (prensa-

latina.cu) 

 

https://www.prensa-latina.cu/2024/10/17/presidenta-de-mexico-mejora-derechos-laborales-de-repartidores/
https://www.prensa-latina.cu/2024/10/17/presidenta-de-mexico-mejora-derechos-laborales-de-repartidores/
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https://www.tallapolitica.com.mx/mayra-palomar-exhorta-al-gobierno-municipal-de-encarnacion-de-diaz-

jalisco-que-cese-despido-masivo-de-trabajadores/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/mayra-palomar-exhorta-al-gobierno-municipal-de-encarnacion-de-diaz-jalisco-que-cese-despido-masivo-de-trabajadores/
https://www.tallapolitica.com.mx/mayra-palomar-exhorta-al-gobierno-municipal-de-encarnacion-de-diaz-jalisco-que-cese-despido-masivo-de-trabajadores/
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Qué dice la reforma laboral en México sobre la seguridad social de choferes y repartidores de 

aplicaciones | CNN 

 

 

 

https://cnnespanol.cnn.com/2024/10/17/que-dice-reforma-laboral-mexico-seguridad-social-choferes-repartidores-aplicaciones-orix
https://cnnespanol.cnn.com/2024/10/17/que-dice-reforma-laboral-mexico-seguridad-social-choferes-repartidores-aplicaciones-orix
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Reforma a repartidores; Uber asegura que propuesta de 

Claudia Sheinbaum es inviable: “Requiere 

perfeccionamiento” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/reforma-a-repartidores-uber-asegura-que-propuesta-de-claudia-sheinbaum-es-inviable-requiere-perfeccionamiento/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/reforma-a-repartidores-uber-asegura-que-propuesta-de-claudia-sheinbaum-es-inviable-requiere-perfeccionamiento/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/reforma-a-repartidores-uber-asegura-que-propuesta-de-claudia-sheinbaum-es-inviable-requiere-perfeccionamiento/
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https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/diputadas-y-diputados-exponen-su-postura-con-motivo-del-

dia-internacional-de-la-mujer-rural/ 
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https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/diputadas-y-diputados-exponen-su-postura-con-motivo-del-dia-internacional-de-la-mujer-rural/


 

 
 
 
 

Congreso de Tamaulipas aprueba minutas de reformas 
energética y ferroviaria; es el primer estado en avalarlas 

 
 
El Congreso de Tamaulipas aprobó hoy por mayoría las minutas que reforman 
las facultades del sistema ferroviario del país y los cambios constitucionales en 
la reforma eléctrica, para que Pemex y la CFE regresen a ser empresas del 
Estado y obtener el control energético. 
 
La Mesa Directiva que preside la diputada Magaly Deandar Robinson (Morena) 
dio entrada a las minutas que reforman la Constitución Política de México, 
enviadas por el Congreso de la Unión, para su aprobación por los congresos 
locales como parte del constituyente. 
 
Una, para modificar la naturaleza jurídica de las empresas del Estado en 
materia energética, proveer al pueblo de México de electricidad y servicios de 
Internet al menor precio posible. 
 
Y la otra, que permite al estado retomar el control de las vías ferroviarias, 
específicamente para la prestación del servicio de pasajeros, a las cuales dio 
lectura el diputado Marcelo Abundiz Ramírez. 
 
Tras debatir los diputados del PAN, PRI, y Movimiento Ciudadano con los 
legisladores de Morena, el pleno aprobó con 26 votos a favor y 8 votos en 
contra, la reforma eléctrica. 
 
La minuta reforma el párrafo quinto del Artículo 25 y el párrafo cuarto del 
Artículo 28 de la Constitución, en materia de áreas y empresas estratégicas, 
incorpora modificaciones para asegurar la soberanía energética de nuestro 
país, consolidando el control estatal sobre sectores estratégicos como el litio, 
la electricidad y el servicio de internet. 
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En cuanto a la reforma ferroviaria, se resaltó entre muchos aspectos, su 
viabilidad por ser una alternativa sostenible, accesible y eficiente de 
transporte, frente al uso de carreteras, que generará un equilibrio donde el 
sector público y privado, puedan colaborar en beneficio de la ciudadanía. 
 
 
https://www.eluniversal.com.mx/estados/congreso-de-tamaulipas-aprueba-
minutas-de-reformas-energetica-y-ferroviaria-es-el-primer-estado-en-
avalarlas/ 
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Reforma a empresas energéticas abre debate sobre las chances del gobierno para absorber la 

deuda de Pemex (lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/reforma-a-empresas-energeticas-abre-debate-sobre-las-chances-del-gobierno-de-absorber-la-deuda-de-pemex/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/reforma-a-empresas-energeticas-abre-debate-sobre-las-chances-del-gobierno-de-absorber-la-deuda-de-pemex/
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Senado aprobó reforma energética, con ausencias del PAN 

(la-lista.com) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://la-lista.com/poder/senado-aprobo-contrarreforma-energetica-con-ausencias-del-pan-terrible-la-califica-el-pri
https://la-lista.com/poder/senado-aprobo-contrarreforma-energetica-con-ausencias-del-pan-terrible-la-califica-el-pri
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Pemex recorta sus gastos de exploración y producción en más de 26.700 millones de pesos | 

Economía | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

 

 

 

 

https://elpais.com/mexico/economia/2024-10-17/pemex-recorta-sus-gastos-de-exploracion-y-produccion-en-mas-de-26700-millones-de-pesos.html
https://elpais.com/mexico/economia/2024-10-17/pemex-recorta-sus-gastos-de-exploracion-y-produccion-en-mas-de-26700-millones-de-pesos.html


 

 
 
 
 

Congreso CDMX avala Reforma en Materia Energética 
 
 
Con 39 votos a favor, 17 en contra y cero abstenciones, el Congreso de la 
Ciudad de México en su carácter de Constituyente Permanente, aprobó la 
minuta enviada por el Senado de la República sobre la reforma constitucional 
en materia energética. 
 

 
 
“Este Congreso ha deliberado y debatido esta importante minuta en materia 
de soberanía energética del Estado mexicano y hemos aprobado esta reforma 
constitucional”, mencionó la presidenta de la mesa directiva, Martha Ávila. 
 
Al respecto, aseguró que la reforma permitirá cambios trascendentales en el 
sector energético, con el objeto de fortalecer la regulación estatal del sistema 
eléctrico y de las empresas estratégicas. 
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De esta manera, el congreso local declaró aprobada la minuta con proyecto de 
decreto por el que se reforma el párrafo quinto del artículo 25, los párrafos 
sexto y séptimo del artículo 27 y el párrafo cuarto del artículo 28 de la 
constitución política de los Estados Unidos Mexicanos en materia de áreas y 
empresas estratégicas. 
 
Tras ser avalada en el Congreso local, la minuta será remitida a la Cámara de 
Senadores y Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, para los efectos 
constitucionales y legales correspondientes. 
 
 
https://www.24-horas.mx/2024/10/17/congreso-cdmx-avala-reforma-en-
materia-energetica/ 
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Senado de México aprueba reforma que restablece carácter de empresas públicas a Pemex y CFE | 

Spanish.xinhuanet.com 
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Los bonos de Pemex subieron tras la aprobación de la reforma para empresas energéticas 

(lapoliticaonline.com) 

 

 

 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/los-bonos-de-pemex-subieron-tras-la-aprobacion-de-la-reforma-para-empresas-energeticas/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/los-bonos-de-pemex-subieron-tras-la-aprobacion-de-la-reforma-para-empresas-energeticas/


 

 
 
 

Mineros piden a Beltrones mediar con Diputados para 
proteger 80% de la minería en Sonora 

 
 

El senador por Sonora, Manlio Fabio Beltrones y directivos del Foro Minero 
Siglo XXI, abordaron en reunión de trabajo la necesidad de recuperar el Fondo 
Minero para los municipios, además se analice  el impacto de ls iniciativa del 
gobierno federal en la prohibición de la minería cielo abierto, antes de que 
dicha iniciativa pase al Pleno de la Cámara de Diputados. 
 
Para ello solicitaron la interlocución del Senador Beltrones.  
 
El sector de la minería en México, pero esencialmente en Sonora, es 
estratégico y representa el sustento de miles de familias, “debemos apoyarlo y 
fortalecerlo en su marco legal y ambiental”, consideró el senador Beltrones 
ante líderes y ejecutivos mineros de Sonora, Chihuahua a través de la Cámara 
Minera canadiense y de la Ciudad de México. 
 
El pasado mes de febrero, la anterior legislatura aprobó en comisiones la 
iniciativa para prohibir la extracción de minería a cielo abierto; actualmente 
dicha iniciativa está en la Cámara de Diputados. De concretarse, por ejemplo 
en Sonora sería un golpe mortal a la ocupación y al sustento de 130 mil familias 
de 22 municipios sonorenses de que dependen de esta actividad, a nivel 
federal paralizaría la actividad en más de 25 mil empresas.  
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“He estado atendiendo llamadas de liderazgos de los mineros organizados de 
México y Sonora, quienes me han mostrado su preocupación por esta iniciativa 
de ley que se está impulsando; definitivamente estoy comprometido a analizar, 
debatir y mediar desde el Senado, acuerdos para alcanzar justos equilibrios 
entre la protección ambiental y la permanencia de una actividad estratégica”, 
señaló. 
 
 
https://www.radioformula.com.mx/sonora/2024/10/17/mineros-piden-
beltrones-mediar-con-diputados-para-proteger-80-de-la-mineria-en-sonora-
837413.html 
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En Morelos, altos niveles de violencia familiar 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CRYSTAL MENDIVIL).- En Morelos inicia el 

gobierno de Margarita González con una de las tendencias más 

altas de violencia familiar en el país. Esto, debido a que heredó 

de la administración de Cuauhtémoc Blanco más de 31 mil 

denuncias por este delito. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vlc2rfjurtG0lH5J?e=USI4Zu 
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Jueza otorga nueva suspensión definitiva contra reforma judicial; da al ejecutivo un plazo de 24 

horas - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/jueza-otorga-nueva-suspension-definitiva-contra-reforma-judicial-da-al-ejecutivo-un-plazo-de-24-horas/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/jueza-otorga-nueva-suspension-definitiva-contra-reforma-judicial-da-al-ejecutivo-un-plazo-de-24-horas/
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Jueza da 24 horas para eliminar publicación de reforma judicial (la-lista.com) 

 

 

 

https://la-lista.com/poder/jueza-federal-da-24-horas-para-eliminar-publicacion-de-reforma-judicial


 

 
 
 

IECM 'no tiene idea' de cómo organizar la elección 
judicial de 2024: Döring 

 
En la Cámara de Diputados, desde la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) se lanzaron 
críticas al Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), por la organización de la 
elección judicial de 2025. 
 
El vicecoordinador Federico Döring, sentenció que la autoridad electoral está mostrando su 
ineficiencia, al perfilar la elección de 500 juzgadores, cuando sólo serán 64 los puestos a 
renovar. 

 
El parlamentario 
señaló que si bien la 
reforma judicial 
aprobada en el 
Legislativo y que ya 
está en vigor, es un 
“Frankenstein” y tiene 
serias deficiencias, el 
organismo electoral 
capitalino tampoco 
tiene claro qué tareas 
debe realizar. 
 

“Queda claro que el @iecm no tiene ni idea de cómo organizar la elección de los 104 
magistrados y 64 jueces federales en la CDMX”, denostó el parlamentario, en su cuenta en 
la red social X, antes Twitter, @FDoringCasar. 
 
En el IECM “no tienen ni idea” 
A la publicación, el legislador panista añadió un video donde emite su opinión sobre 
declaraciones de la presidenta del IECM, Patricia Avendaño, en entrevista concedida al 
diario El Universal. 
 
De acuerdo a la publicación, la titular del organismo electoral expresó que organizar los 
comicios para elegir a 500 jueces, tendría un costo elevado, superior a los 500 millones de 
pesos que se emplearon en las votaciones del pasado 2 de junio. 
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“Vaya ridículo que hizo el Instituto Electoral de la Ciudad de México, ciertamente el 
Frankenstein judicial de Morena está muy mal hecho, con muchas imprecisiones, muchas 
contradicciones, pero ahí se estaban llenando la boca que estaban preparando una elección 
para 500 jueces en la Ciudad de México. ¿Saben cuántos son los que se van a elegir el 
próximo año? ¡64, de 500 a 64, no tienen ni idea, nada más están hablando por hablar!”, 
recriminó. 
 
El parlamentario lamentó que desde el IECM se emita información imprecisa dirigida a la 
ciudadanía. 
 
Tras calificar como una “pena” y una “vergüenza” que la institución electoral capitalina no 
tenga claridad sobre lo que hará y cuántos recursos empleará en preparar la votación por 
jueces, ministros y magistrados, Döring Casar cuestionó “en qué manos estará la elección”. 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/10/17/iecm-no-tiene-idea-de-como-organizar-la-
eleccion-judicial-de-2024-dring-661554.html   
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INE pone en modo 'stand-by' elección de jueces: espera resolución de tribunal electoral • Forbes 

Política • Forbes México 

https://forbes.com.mx/ine-pone-en-modo-stand-by-eleccion-de-jueces-espera-resolucion-de-tribunal-electoral/
https://forbes.com.mx/ine-pone-en-modo-stand-by-eleccion-de-jueces-espera-resolucion-de-tribunal-electoral/
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El INE pone en pausa la implementación de la reforma judicial por un puñado de recursos en los 

tribunales | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2024-10-18/el-ine-pone-en-pausa-la-implementacion-de-la-reforma-judicial-por-un-punado-de-recursos-en-los-tribunales.html
https://elpais.com/mexico/2024-10-18/el-ine-pone-en-pausa-la-implementacion-de-la-reforma-judicial-por-un-punado-de-recursos-en-los-tribunales.html


 

 

 
 

 

18-10-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Guadalupe Taddei aclara que proceso de elección de juzgadores no está suspendido; aguardan 

resolución del TEPJF - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/guadalupe-taddei-aclara-que-proceso-de-eleccion-de-juzgadores-no-esta-suspendido-aguardan-resolucion-del-tepjf/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/guadalupe-taddei-aclara-que-proceso-de-eleccion-de-juzgadores-no-esta-suspendido-aguardan-resolucion-del-tepjf/
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Taddei pausó el proceso electoral de juzgadores del Poder Judicial por suspensiones 

(lapoliticaonline.com) 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/taddei-pauso-el-proceso-electoral-de-juzgadores-del-poder-judicial-por-suspensiones/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/taddei-pauso-el-proceso-electoral-de-juzgadores-del-poder-judicial-por-suspensiones/
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Yasmín Esquivel se destapa para continuar como 

ministra de la SCJN: “Estoy revisando el proceso” - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/yasmin-esquivel-se-destapa-para-continuar-como-ministra-de-la-scjn-estoy-revisando-el-proceso/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/yasmin-esquivel-se-destapa-para-continuar-como-ministra-de-la-scjn-estoy-revisando-el-proceso/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/yasmin-esquivel-se-destapa-para-continuar-como-ministra-de-la-scjn-estoy-revisando-el-proceso/
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Ken Salazar dice que relación con México nunca se va a pausar (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/ken-salazar-asegura-que-la-relacion-con-mexico-nunca-se-va-a-pausar-va-muy-bien
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Ken Salazar intenta recomponer la relación bilateral de Estados Unidos con México: “No hay pausa 

ahora y nunca la hubo” | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

 

 

 

 

https://elpais.com/mexico/2024-10-17/ken-salazar-intenta-recomponer-la-relacion-bilateral-de-estados-unidos-con-mexico-no-hay-pausa-ahora-y-nunca-la-hubo.html
https://elpais.com/mexico/2024-10-17/ken-salazar-intenta-recomponer-la-relacion-bilateral-de-estados-unidos-con-mexico-no-hay-pausa-ahora-y-nunca-la-hubo.html
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Nueva consulta sobre suspensión de labores en Poder Judicial (la-lista.com) 

 

 

 

https://la-lista.com/poder/nueva-consulta-sobre-suspension-de-labores-en-poder-judicial-este-18-de-octubre
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Entrevista al Licenciado Adrián Alcalá Méndez, Comisionado Presidente 
del INAI 

 
 

En el sur de la ciudad de México. Al fondo el Ajusco y en la transparencia en primer plano, las puertas de 
cristal del InsƟtuto Nacional de Acceso a la Información hechas añicos, lo que nos habla de las batallas por 
el derecho a la información que libra el InsƟtuto e ignora las tensiones que experimenta el pueblo.  
 
AsisƟmos a una entrevista con el Comisionado Presidente Licenciado Adrián Alcalá Méndez, fija en la 
imaginación una pregunta la posibilidad de un México sin acceso a la información, mejor dicho de una 
información incautada. 
 
El hoy Comisionado Presidente del INAI Adrián Alcalá Méndez es licenciado en Derecho, maestro en 
Amparo, nacido en Mexicali Baja California, orgulloso de sus raíces y poseedor de una experimentada 
carrera en los temas de la transparencia y de la información que incluyen estrategias para la construcción 
de ciudadanía.  
 
De una anunciada desaparición, la del InsƟtuto Nacional de Acceso a la Información y protección de datos 
personales(INAI), insƟtución autónoma surgida de un proceso democráƟco iniciado hace tres décadas. 
 
Así se desprenden una serie de inquietudes y preocupaciones, cuando la información es la herramienta 
de la democracia y para la rendición de cuentas como mandato popular. 
 
Se vive la amenaza a una InsƟtución garante del derecho a la información expropiado por el predominio 
de una sola voz, la preocupación esta en el aire, esta en el animo. A la velocidad la respuesta. 
 
Sobre el futuro del INAI el comisionado nos remite a la vuelta a un México unipersonal, sin libertades. 
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Adrián Alcalá Méndez nos habla: de que un México sin INAI sería un México sin libertades, no exisƟría 
pluralidad de ideas, libertad de recibir información. Eso nos llevaría a un sólo relato. 
 
La charla con el experto en la información, se desarrolla en el horizonte de un futuro indescifrable 
amenazado por la exƟnción del INAI como organismo autónomo garante de la información, en suma, una 
desaparición de tajo de su lugar en la ConsƟtución lo que nos preocupa y nos responsabiliza a todos. 
 
La alternaƟva gubernamental al INAI, podría ser responsabilizar a cada organismo público de la obligación 
de otorgar la información, a lo menos esa es la idea que surgió de la mañanera en la que se agendan los 
temas nacionales que se quieren abordar y no toda la agenda pública y democráƟca del país. 
 
A imaginarse la responsabilidad de esta información sin un garante de por medio, lo que nos condena a la 
perdida de un derecho Fundamental que además conlleva a la desaparición de otros derechos que nos 
brindan cerƟdumbre. Le planteamos al presidente Alcalá Méndez lo que significa el riesgo de vivir sin 
información y quedan suspendidas en el aire las solicitudes de la información de los ciudadanos como: 
recetarios, consultas medicas, programas agrícolas, temas laborales, jurídicos, sociales, escolares, becas, 
derechos de vías, un ato de gesƟones que acompañan la pluralidad democráƟca, incluyendo la 
información sobre plataformas políƟcas.  
 
Y le recordamos al Comisionado que la misma suerte corren los organismos autónomos como el IFETEL, 
COFECE, INE y la Comisión de Regulación de Energía. 
 
Predomina un proceso incierto para el INAI y para el desƟno de la información. Una inacabada tarea de la 
democraƟzación de las estructuras anima la conversación en la que la parƟcipación ciudadana y los 
derechos humanos son el centro. Adrián Alcalá Méndez responde: “Cuando nosotros nos apropiamos de 
la información publica a través de una solicitud de información, obtengo el componente de parƟcipación, 
porque puedo parƟcipar en los asuntos públicos”. 
 
El Comisionado se ha dado a la tarea a intercambiar opiniones e información con los disƟntos medios de 
comunicación del país, la idea es reforzar la intención de un dialogo democráƟco con el poder, con el fin 
de encontrar soluciones comparƟdas con los comisionados del INAI que resumen la experiencia con otras 
insƟtuciones de transparencia y los problemas de las demandas de información, de transparencia y 
protección de datos.  
 
Ya se anuncia un dialogo entre comisionados del INAI y la secretaria de gobernación Rosa Isela Rodriguez 
que se recibe como un buen presagio. 
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Las palabras se sortean con preocupación pues es diİcil imaginar el desorden y la desaparición de archivos, 
datos, registros, argumentos e información demandada por el ciudadano común, como pasaporte de su 
derecho al acceso a la políƟca pública, como soporte a sus derechos fundamentales, lo que se traduce 
finalmente en el mandato popular, la información sirve para complementarla, para profundizarla para eso 
sirve el INAI, la información Ɵene un valor humano, políƟco, social, económico y cultural. 
 
Preguntamos al Comisionado ¿Cómo plaƟcamos cómo sociedad?” Y a la pregunta, el Comisionado 
Presidente responde “con base en la información pública”. 
 
El INAI no proporciona información “lamentablemente el expresidente en su narraƟva durante sus seis 
años de gobierno cuesƟonó qué para qué servíamos, sí, como usted dice para garanƟzar información. 
 
Comisionado presidente: la mayoría de la información no Ɵene espacio, lo que no se nombra no es visible 
suele decir la presidenta de la república Claudia Sheinbaum, “estoy totalmente de acuerdo con eso, por 
eso entonces, debe de haber transparencia y Ɵene que haber mecanismos que la garanƟcen de manera 
ajena al poder público para que no se contamine, porque si caemos en el escenario de que sea una sola 
oficina hay grandes tentaciones de parcialidad”. 
 
El Comisionado apunta sobre la reflexión, subraya sobres las ausencias informaƟvas “como las mujeres 
que subrogan su vientre”. 
 
Le comento al Comisionado, hemos vivido la lucha contra la corrupción, la acumulación de conocimiento, 
el costo del mismo, las legislaciones que garanƟcen la información, el guardado de archivos, los 
mecanismos para la protección de datos, hemos reconocido a la gobernanza como información, como 
cultura “no podemos perder este patrimonio Comisionado”. 
 
El Comisionado aseveró: “tenemos muchas áreas de oportunidad, claro debemos de corregir muchas 
cosas, pero que ese no sea el pretexto para desaparecer un instrumento que nos ha costado muchísimo”. 
 
La conversación se adoquina con los temas de la actualidad, se cita a las mañaneras, hoy llamadas las 
mañaneras del pueblo, por lo temas de la agenda pública, la agenda del gobierno, de los disƟntos grupos 
sociales, que palpita en el mosaico que es el país. El Comisionado responde: “cuando uno Ɵene 
información conoce, y cuando uno conoce pregunta, cuando uno conoce se enriquece, así es la educación 
las personas que no conocen no Ɵene mecanismos para mejorar su propio entorno”. 
 
“¿Usted de donde es? pregunta el comisionado, “de aquí” “yo soy de Mexicali, provincia” 
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Le pregunto: Comisionado ¿Cuál es el valor de la información en los estados y municipios? “es alơsimo. En 
las comunidades, los afro mexicanos no son visibles, los tenemos que visibilizar, pero Ɵenen problemas, 
Ɵenen carencias, la información se vuelve un recurso estratégico cuando una sociedad no Ɵene 
información es una sociedad que no va a progresar. 
 
El Comisionado nos conduce por los valores de la información sobre todo cuando esta información se 
vuelve recurso publico, políƟca publica que hay que gesƟonar y que se vuelve un tema fuera de la ley 
cuando se convierte en recurso de especulación. 
 
El Comisionado presidente nos dice: Usted ha mencionado que la mañanera informa sobre los grandes 
problemas nacionales “informa de lo que quiere informar”, los que vivimos en frontera tenemos la fortuna 
de tener una conecƟvidad con los canales estadounidenses para informarnos de lo que realmente pasa en 
México. 
 
Los grandes problemas nacionales para el Comisionado se encuentran en las cárceles, en las mujeres que 
subrogan su vientre, en los gestores que cobran el 20 por ciento de los recursos de los programas sociales, 
de los temas, que no aparecen en las ocho, dos, tres, cuatro columnas y primeras planas de los diarios 
nacionales. 
 
El relato es el despresƟgio entre la sociedad y el gobierno, entre el INAI y los ciudadanos, el relato impacta, 
tenemos que apostarle a nuevos legisladores, a nuevo gobierno, a ser más estratégicos en la publicación 
de la información, a procesar la información mas sencilla, mas accesible, más asequible para los 
ciudadanos. 
 
hƩps://congresistas.com.mx/entrevistas/entrevista-al-licenciado-adrian-alcala-mendez-comisionado-
presidente-del-inai/  


